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OBISPADO DE ANIVERSARIO.- El domingo 18 de octubre de 1925, en Roma, el Papa
Pío XI erigió la Diócesis de San Felipe de Aconcagua, entidad que este domingo estará
cumpliendo 95 años de existencia y de servicio social en las provincias de Petorca, San
Felipe y Los Andes, en las que juntas se distribuyen 29 parroquias: Nueve de Petorca,
siete de Los Andes, y trece en San Felipe. En la imagen, la procesión de la Virgen del
Carmen en 1950, liderando la misma Monseñor Roberto Bernardino Berríos Gaínza.
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Faltan profetas para nuevos
tiempos...

Roberto Carrandi M.

Cristianos para el Siglo XXI

Mujeres desamparadas
   Oscarina Montenegro Rojas.

Las medidas cautelares
la orden de alejamiento
nada sirve en el momento
para estos agresores.
Malditos abusadores
todas juntas venceremos
y libres les gritaremos
que estamos todas unidas
porque estamos decididas
no queremos ni una menos.

Todos los días escucho
que hay un caso diferente
en manos de un delincuente
otra mujer que luchó.
Y ahí me pregunto yo
qué mierda está pasando
por qué nos están matando
parece que no importara
la justicia no me ampara
algo no está funcionando.

No podemos seguir en
las mismas y con los mis-
mos, en todo ámbito. ¿Qué
es un profeta? Es un tipo
que sabe mirar más allá de
la punta de sus zapatos,
más allá de sus necesida-
des personales, más allá de
la complacencia y adula-
ción, marca rumbos y sus
palabras siempre moles-
tan, pues dice verdades. Es
la clásica ‘piedra en el
zapato’, chiquitita, pero
por Dios que molesta. No
se piense que los profetas
funcionan solo en el ámbi-
to religioso, lo hacen tam-
bién en el sindical, empre-
sarial, deportivo, político,
en la salud, educación,
pues los seres humanos
«somos un todo y una uni-
dad».

Creo que nos faltan pro-
fetas que marquen rumbos
y nos sobran administrado-
res, que están ahí esperan-
do pensionarse y  cobrar su
sueldito. Y para ser justos

y objetivos, este país, a pe-
sar de lo mal que lo mira-
mos, ha tenido y de los bue-
nos, aunque no todos nos
gustaron, es que la verdad
molesta y nos desenmasca-
ra, más aún si no piensan
como yo.

Veamos  algunos ejem-
plos de años atrás, para
que las generaciones nue-
vas  no piensen que los
viejos somos puros erro-
res: Recabaren y Elías La-
ferte, dirigentes obreros
comunistas; Manuel Bus-
tos de la DC, obrero y di-
putado; Clotario Blest,
fundador de la Anef; el
Cura Fernando Vives, de la
‘Liga Social de Chile’;
Neruda y la Mistral; el Car-
denal Caro y Manuel La-
rraín, Obispo de Talca; el
Padre Hurtado; Frei Mon-
talva; el general  Schneider
y Prat; el Cardenal Silva
Henríquez  y varios otros
que se olvidan.

Marcaron épocas, rum-

bo y son realmente desagra-
dables para el sistema, el
profeta siempre molesta,
eso de meter el dedo en la
llaga es poco atinado, nos
pone nerviosos. También el
problema es de los ciudada-
nos, hemos avanzado en lo
económico, pero no hemos
avanzado en humanidad;
somos el clásico ‘roto con
plata’, por eso faltan profe-
tas.

El Papa  Francisco nos
sacó de esta ‘siesta pro-
vinciana’ y aún lloramos
por las consecuencias de
su visita. Nos enfrenta-
mos a la dolorosa verdad
de nuestra Iglesia Chile-
na, pero solo la verdad
nos hará libres, aunque
nos duela y nos siga do-
liendo. Nos hacen falta
profetas que marquen es-
peranza y rumbo… yo ten-
go uno, se llama Francis-
co, vive en Roma y es ar-
gentino… del San Loren-
zo.

Han sido muchos los nombres
que agregan a la lista
y perdóneme que insista
el maldecir a esos hombres.
Que todavía me asombre
su crueldad y alevosía
su maldita cobardía
al cometer el delito
en serio yo a esos malditos
de verdad los mataría.

Tengo rabia también pena
por la justicia que veo
porque al maldito reo
le rebajan su condena.
Y le sueltan las cadenas
y queda libre y feliz
por eso que de raíz
esto tiene que cambiar
se tiene que mejorar
la justicia en el país.

Pedófilos y asesinos
y también los violadores
han sembrado los temores
en el mundo que vivimos.
Hoy en día fuerte pedimos
que haya justicia real
que no haya otro funeral
de una mujer inocente
muerta debajo de un puente
o a la orilla de un canal.

En cifras dadas a co-
nocer por Sename, en el
anuario 2019, reciente-
mente publicado con un
retraso de más de cinco
meses, se dio a conocer
que un total de 121 niños,
niñas y adolescentes que
participaban de su oferta
programática, murieron
el año pasado; 81 en el sis-
tema de Protección y 40
en Reinserción. Esta es la
cifra oficial y se mantiene
a través de los años, pese
a los cambios y presu-
puestos que se han asig-
nado durante este último
tiempo. Actualmente los
recursos para el Servicio
Nacional de Menores al-
canzan casi 395 mil millo-
nes de pesos, con un fuer-
te énfasis en cuidados al-
ternativos. Un importan-
te aumento de recursos
para el Sename fue apro-
bado en el Congreso para
el año 2019, superior al
8% y para 2020 alcanzó
6,6%, parte significativa
de este aumento está re-
lacionado a la implemen-
tación de la Ley N°21.140,
que elevó los montos de
subvención por niño en
las residencias de los or-
ganismos colaboradores
‘OCAS’.

Sin duda cabe pregun-
tarse si estos cambios pre-
supuestarios han sido
efectivos a la hora de los
resultados exhibidos en el
trazador más importante

Morir en Sename, cuando
gastar más no es suficiente

Marcelo Sánchez, gerente general de Fundación
San Carlos de Maipo.

de un sistema que debe res-
guardar la integridad física
y emocional de los niños y
niñas en el Sistema. Si se
desglosan las cifras, se ob-
serva que la cantidad de fa-
llecidos en el área de pro-
tección respecto al año 2018
aumenta en 3 casos y en
reinserción disminuye en
sólo 1 caso.

Al comparar respecto de
los otros años se observa
que el 2019 es uno de los
que concentra mayor canti-
dad de casos, aunque ali-
neado con una tendencia
que parece estructural y que
da cuenta de una inercia
brutal, la que ya se eviden-
ció en 2016 con la existen-
cia de 1.313 muertes desde
el año 2005 a esa fecha y
que dio curso a la investiga-
ción del ministerio público.
La cifra actual es incluso
superior al promedio de los
11 años investigados por la
Fiscalía.

Es pertinente saber las
causas de muerte de los 121
fallecidos el 2019 e informa-
ción respecto de los tramos
de edad de cada uno. De las
cifras entregadas se consta-
taron tres grupos de riesgo:
lactantes, NNA con discapa-
cidad y jóvenes (hombres
mayores de 14 años), 46 de
los fallecidos participaban
de programas ambulato-
rios, lo que demuestra la in-
capacidad de detectar el
riesgo que existe para un
niño o niña en alta vulnera-

bilidad. Esta es una de las
razones por las cuales el
próximo anuario contabili-
zará el caso de Ámbar Cor-
nejo, quien participaba en
uno de estos programas.
Adicionalmente la tasa de
mortalidad es mayor en
Centros de Administración
directa y en adolescentes,
como también destaca un
total de 25 fallecimientos en
situación de discapacidad.

Es evidente que la in-
yección de recursos no ha
significado cambios positi-
vos en la última línea y se
requiere que la inversión
del Estado en programas,
garanticen resultados, que
cuenten con evidencia só-
lida, que fortalezca distin-
tos niveles preventivos, de
manera articulada y que
reinserte y rehabilite, que
repare las graves vulnera-
ciones que han vivido los
niños y no que las amplifi-
que o las provoque. La Di-
rección de Presupuestos
permanentemente ha aler-
tado de la deficiencia de los
programas evaluados de
Sename, sin embargo, no se
ha traducido en cambios
sustantivos a su oferta pro-
gramática. Esa indiferencia
a reaccionar con una mayor
exigencia de resultados al
presupuesto público se está
traduciendo en la normali-
zación de una cifra a todas
luces espantosa y que como
Sociedad no podemos se-
guir aceptando.
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Servicio de Salud Aconcagua lanzó el Programa Salud Digital en tu Barrio

La usuaria Luzmira Carrasco calificó la experiencia como muy buena.

El médico cardiólogo Dr. Luis Foncea en plena consulta médica a distancia con un paciente,
mientras es observado por la directora del SSA, Susan Porras.

• La iniciativa forma parte del plan de re-
torno progresivo a la actividad asistencial
y permitirá realizar consultas de especiali-
dades médicas de modo remoto y con ello
reducir los tiempos de espera para la co-
munidad.

Buscando reducir los
tiempos de espera de las
consultas de especialidades
y retomar progresivamente
la actividad asistencial, el
Servicio de Salud Aconca-
gua lanzó el programa Sa-
lud Digital en tu Barrio,
el que implementa consul-
tas médicas a distancia en
diferentes dispositivos co-
munitarios.

El lanzamiento de la es-
trategia se realizó en la Es-
cuela Gabriela Mistral en
el Sector Alto Aconcagua
de Los Andes, y contó con
la presencia de la directo-
ra del Servicio de Salud,
Susan Porras; el goberna-
dor de Los Andes, Sergio
Salazar; la directora de
Desarrollo Comunitario de
Los Andes, Jessica Agurto;
el Dr. Arturo Ramírez, por
el Hospital de Los Andes,
y la Dra. Mariela Quiroz
por el Cesfam Cordillera
Andina. A su vez, desde el
Hospital de Los Andes, el
médico que inició esta ac-
tividad fue el cardiólogo
Dr. Luis Foncea, quien rea-

lizó dos consultas como
inicio del piloto.

«Esta es una estrategia
que busca que podamos re-
tomar de una forma paula-
tina y segura la actividad
asistencial, aprovechando
las herramientas que la tec-
nología nos entrega para
ocuparlas en beneficio de
nuestros usuarios. Hoy he-
mos iniciado con dos perso-
nas que han realizado su
atención en la especialidad
de cardiología y nos han
manifestado su completa
satisfacción, lo que nos deja
muy contentos y con la in-
tención de seguir amplian-
do este tipo de prestacio-
nes», manifestó la directo-
ra del Servicio de Salud
Aconcagua, Susan Po-
rras.

Por su parte, la usuaria

Luzmira Carrasco califi-
có la experiencia como muy
buena. «La verdad es que
fue muy bueno, el doctor
resolvió mis dudas y res-
pondió todas mis consultas.
Fue una buena experiencia
y se la recomiendo a las
personas, ya que es más
rápido, no hay que viajar al
hospital y en mi caso, me
atendieron a cuatro cua-
dras de mi casa», palabras
que fueron complementa-
das por su hija Susana
Castro, quien la acompañó
durante la consulta. «Fue
muy expedito y se nota que
hay preocupación, todo es-
taba impecable. Fue como
estar presencial, se escu-
chaba bien, buena la ima-
gen. Lo mejor es que está
aquí mismo en el barrio y
no es necesario ir al centro
a atenderse», destacó.

Por su parte, el goberna-
dor Sergio Salazar, desta-
có que este tipo de iniciati-
vas permite acercar la salud
a las personas y dar una res-
puesta más rápida. «Quie-
nes hoy se atendieron lleva-
ban largo tiempo esperan-
do debido a la pandemia y
hoy han podido retomar su
atención gracias a esta es-
trategia, que es una gran
iniciativa del Servicio de
Salud y de todos quienes
han trabajado en ella, espe-
cialmente en incentivar a
los vecinos a creer en este
tipo de atenciones», mani-
festó Salazar.
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‘Vecinos en Movimiento’ de Putaendo solicitan a Municipio Ordenanza
Municipal para protección de Ruta Libertaria del Cruce de los Andes

Los vecinos esperan que la Ruta del Cruce de los Andes sea protegida a nivel comunal a través de una
ordenanza municipal de cuidado y promoción de este patrimonio natural e histórico.

• Señalan décadas esperando la declaración de
Monumento Nacional

PUTAENDO.- ‘Vecinxs en
Movimiento Por El Valle de
Putaendo’, durante el reciente
concejo municipal realizado este
9 de octubre, presentaron formal-
mente la solicitud al municipio
para que la Ruta del Cruce de
los Andes sea protegida a nivel
comunal a través de una ordenan-
za municipal de cuidado y promo-
ción de este patrimonio natural e
histórico.

La solicitud se enmarca den-
tro de los esfuerzos que el movi-
miento está impulsando para que
esta ruta patrimonial sea por fin
declarada Monumento Nacional,
para lo cual se requiere la elabo-
ración y presentación de un expe-
diente ante el Ministerio de Cul-
tura, cosa que a juicio de la comu-
nidad,  durante décadas no ha sido
abordada por las autoridades
como corresponde. El  movimien-
to se encuentra realizando una
serie de acciones en este sentido,
que incluye una campaña binacio-
nal junto a organizaciones comu-

nitarias de Uspallata, Argentina.
«Una ordenanza municipal

daría cuenta de la voluntad real
de trabajar en la protección de la
ruta y obliga a concretar el expe-
diente de postulación como Mo-
numento Nacional. Sin este expe-
diente,  no existe declaración ofi-
cial de Monumento Nacional del
Cruce de los Andes, y tampoco la
posibilidad de que luego se pue-
da solicitar a la Unesco la decla-
ración de patrimonio de la huma-
nidad, causa que estamos promo-
viendo con el pueblo argentino.
No basta con realizar una cabal-
gata al año, tampoco basta con
la instalación de señalética o es-
culturas alusivas al cruce de los
Andes, sin una protección formal,
se pierde el sentido real del res-
guardo al patrimonio. Por ello,
junto a la campaña virtual bina-
cional,  que ya cuenta con más de
100 organizaciones adherentes,
también realizaremos jornadas
presenciales para recoger firmas
de personas  y alianzas con otras

instituciones, que permitan con-
cretar este expediente. Una vez
más somos las comunidades las
que impulsamos y exigimos estra-

tegias de cuidado  y valoración de
nuestro territorio y en especial de
la cordillera, que aún está ame-
nazada por proyectos mineros,

queremos ser zona de desarrollo
cultural y turístico, no zona de
sacrificio», señalaron ‘Vecinxs en
Movimiento’.
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Amigas de peluquera en estado vegetal necesitan con urgencia ambulancia

De izquierda a derecha Gloria Gazzolo y Carmen Palavecino.

• Esperan llevarla a una clínica a ver un
especialista  como un gesto esperanzador.

Recuerdan ustedes
nuestros lectores la situa-
ción dramática que dimos a
conocer en una de nuestras
tantas ediciones, donde ex-
poníamos el trauma que es-
taba viviendo la familia de
una conocida y querida ve-
cina de Villa Portones del
Inca 2, Mónica Sánchez,
quien lamentablemente fue
internada por contagiarse
con Covid–19 y lamentable-
mente le descubrieron un
tumor que la tiene en esta-
do vegetal.

Pues bien, debemos co-
mentarles que después de la
nota donde dimos a conocer
la situación le ha llegado
harta ayuda en pañales, ali-
mentos, también dinero de
distintas partes de nuestro
país. Junto con ello sus ve-
cinos organizados en la jun-
ta de vecinos estaban reali-
zando una rifa para juntar
dinero y entregárselo a Ye-
senia, hija de la afectada.

Ayer finalmente y en
forma de transparentar la
ayuda, la presidente de la
Junta de Vecinos Portones
del Inca 2, Carmen Pala-
vecino, junto a Gloria
Gazzolo dieron a conocer
la cantidad de dinero recau-
dado por medio de la venta
de números de la rifa, que
fue en total $ 1.030.000.

Sin embargo, esa es una
parte de esta campaña por-
que ahora están empecina-
das en conseguir que al-
guien de buen corazón o al-
guna institución les coope-
re con el traslado a la Clíni-
ca Alemana, en Santiago,
para que la examine un neu-
rólogo. Para ello necesitan
de una ambulancia equipa-
da médicamente. Es por eso
que hacen un ferviente lla-

mado para que alguien les
ayude con esta campaña
que tiene un importante
grado de esperanza que
pueda en parte su vecina
Mónica tener algún grado
de recuperación, no del
todo, pero algo aunque sea.

Aprovechando la con-
versación con nuestro me-
dio, quisieron agradecer a
personas e instituciones que
les ayudaron.

«Quiero agradecer a
toda la gente que nos apo-
yó en la rifa para la seño-
ra Mónica Sánchez. Como
ustedes saben ella está pos-
trada en una cama por su
Covid–19. Mira, quiero
agradecer a la Óptica Ve-
rona, Tejiendo tus Sueños,
Hogares protegidos de
Aconcagua Real y Manso
de Velasco, a Quebrada
Herrera y en especial a la
señora Julia de Terranoble
que hizo las gestiones con
ustedes y la TV, y a todos
los vecinos de Villa Los
Portones 1 y 2, a toda la
gente de afuera de nuestra
Villa, les quiero dar mu-
chas, muchas gracias por
el apoyo que hemos tenido
por este momento», dijo
Carmen Palavecino, presi-
dente de la junta de veci-
nos.

- Ustedes tenían a la
venta unos números de
rifa, con hartos premios
nos dijeron en su mo-
mento para reunir fon-
dos e ir en ayuda de la
señora Mónica. ¿Cuán-
do dinero se juntó final-
mente por la venta de
números de rifa?

- Había muchos premios
donados por los vecinos,
por gente de afuera, del co-
mercio, juntamos $

1.030.000 (un millón trein-
ta mil pesos) con las rifas,
esa plata se le hizo entrega
a la hija de Mónica porque
tenemos en vista llevarla a
Santiago, a la Clínica Ale-
mana para ver qué se puede
hacer por ella.

- En ese mismo sen-
tido viene como otra
campaña para poder
costear la contratación
de una ambulancia para
poder trasladarla, por-
que viene un neurólogo
desde Estados Unidos a
la Clínica Alemana que
la pueda examinar.
¿Ese es el objetivo aho-
ra?

- Correcto, necesitamos
nosotros que nos ayuden
con una ambulancia equi-
pada completa porque ella
no se puede mover, no hace
nada, porque tenemos la
hora médica en la Clínica
Alemana y nos falta la am-
bulancia.

- ¿La podrían costear
ustedes o lo verían en el
momento?

- Ahí veríamos si la po-
demos costear los vecinos o
con la plata que se le había
juntado a esta niña. Lo ideal
sería que fuera aporte, por-
que esto va a salir muy caro
para Mónica.

Conversamos también
con Gloria Gazzolo, tam-
bién integrante de la direc-
tiva, quien se manifestó
muy agradecida con el im-
pacto que tuvo el visibilizar
la situación por la cual es-
taba pasando su vecina Mó-
nica Sánchez Sánchez,
quien dijo que no solamen-
te los vecinos apoyaron
comprando números, sino
«que tenemos que agrade-
cer a ustedes como medio
que nos hicieron partícipe
de todo esto que estamos
hablando ahora, de toda la
plata que reunimos y que
todos están preocupados
porque incluso dimos el nú-
mero de la cuenta del ban-
co y la gente ha concurrido
a depositar, además de es-
tar agradecida de todas
esas personas que han co-
laborado y también de us-
tedes que nos hicieron par-
tícipe de todo», señaló.

- ¿Pensaron ustedes
que esta situación iba a
tener tanto impacto al
hacerse pública?

- Jamás, jamás, real-

mente yo estoy admirada
porque yo vivía en Santiago
y allá es muy diferente, muy
individual, no se hacen es-
tas rifas. La gente cada una
vive su vida, no es por ofen-
der, pero es otra realidad,
acá gente de Curimón,
cuando ustedes dieron a co-
nocer hubo personas de to-
das partes que llamaron, del
sur, del norte nos han ayu-
dado, de tal forma que es-
toy realmente admirada.

- A propósito de lla-
mados, usted presiden-
ta me comentaba que la
han llamado de la re-
gión del Ñuble, por
ejemplo.

- Sí, me llamaron de
Ñuble la presidenta de los
peluqueros de Chile, me lla-
maron de Concepción, de
Coquimbo, Santiago, Viña,
de todos lados pidiendo el
número de cuenta de la se-
ñorita Yesenia, hemos reci-
bido mucho apoyo.

- Sabemos que uste-

des visitan a Mónica,
¿cómo está ella?

- Sí, no es la Mónica que
yo conozco, ella está ahí ve-
getal, no hace nada; estuvo
complicadita hace como
cuatro días que la llevaron
tres veces seguido al hospi-
tal con convulsiones, y ahí
está ella que no se puede
mover nada y la hija pen-
diente de ella porque la cui-
da, ella se vino de Iquique a
cuidar a su mamita.

- ¿Están felices con el
resultado de esta cam-
paña?

- Muy felices, muy feliz,

agradecidas de todo el mun-
do que nos cooperó y en es-
pecial de ustedes que nos
ayudaron a sacar esto ade-
lante.

Al finalizar reiteraron el
llamado para que alguna
institución pueda ayudarles
en conseguir una ambulan-
cia equipada para llevar a
Mónica Sánchez a la Clíni-
ca Alemana a ver un neuró-
logo que viene desde Esta-
dos Unidos. Esto lo hacen
como una última alternati-
va que su vecina pueda te-
ner algún grado de recupe-
ración.
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Inician quinquenio de cara al primer centenario de 2025:

Este domingo la Diócesis de San Felipe celebra 95 años de evangelización

AÑOS DE SERVICIO.- Aquí vemos la celebración de la Eucaristía oficiada por Monseñor
Enrique Alvear, obispo de San Felipe, en 1970.

TREMENDOS RECUERDOS.- Esta imagen retrata la procesión de la Virgen del Carmen en 1950, liderando la misma Monseñor Roberto Bernardino Berríos Gaínza.

Párroco de la Iglesia Catedral
y administrador de la Parro-
quia Espíritu Santo, Gustavo
Adolfo Morales.

Apenas cinco años antes
de fundarse Diario El Tra-
bajo el 24 de febrero de
1929, ocurrió que en Roma
el domingo 18 de octubre de
1925, el Papa Pío XI vol-
vió su mirada al Valle de
Aconcagua, específicamen-
te a la comunidad de cristia-
nos católicos de la época, al
constituir y erigir la Dióce-
sis de San Felipe de
Aconcagua, o sea, que este
domingo se estarán cum-
pliendo 95 años de existen-
cia y de servicio social en las
provincias de Petorca, San
Felipe y Los Andes, en las
que juntas se distribuyen 29
parroquias: Nueve de Petor-
ca, siete de Los Andes, y tre-
ce en San Felipe.

INICIA QUINQUENIO

Así lo confirmó a nues-
tro medio el párroco de la
Iglesia Catedral y adminis-
trador de la Parroquia Espí-
ritu Santo, Gustavo Adol-
fo Morales, quien nos
anunció además el inicio del
Quinquenio de Preparación
de la feligresía para celebrar
el centenario de la Diócesis
en 2025.

«No hay duda de que
nosotros hoy día estamos
profundamente agradeci-
dos por el servicio que la
Iglesia Católica, a través de
esta Diócesis, ha realizado
a la sociedad en esta her-
mosa zona del país de la V
Región Cordillera, que
equivale a las tres provin-
cias San Felipe, Los Andes
y Petorca, por esos 95 años
que cumpliremos este do-
mingo es que estamos muy
agradecidos por todo el
aporte de nuestra Iglesia a
la vida de nuestros valles a
través de personas que han
tenido gran compromiso
social y una vocación para
proteger a los más débiles
y vulnerables. Además de
potenciar las tareas educa-
tivas, también nos alegra-
mos por los grandes pasto-
res obispos del ayer y los
actuales, quienes han en-
tregado y lo siguen hacien-

do, sus vidas al prójimo a
través de una vida de ser-
vicio clerical, así también
como los laicos tan entrega-
dos al servicio de la Igle-
sia», comentó Morales.

- ¿Qué actividades se
estarán celebrando este
domingo 18 de octubre?

- Bueno en el conjunto
de las parroquias se hará
una mención especial por
este acontecimiento y aquí
en San Felipe el obispo dio-
cesano Gonzalo Bravo ofi-
ciará la Eucaristía a las
12:00 horas en la Iglesia
Catedral, con la cual abrirá
los festejos del quinquenio
que apunta al centenario
que cumpliremos en 2025,
que ya en una fecha próxi-
ma daremos a conocer al-
gunas grandes celebracio-
nes de hitos que tengamos
de una programación. A
esta Misa sólo pueden asis-
tir 25 personas las que ya
se inscribieron para parti-
cipar.

EL OBISPO FELIZ
Diario El Trabajo

también preguntó al obispo
Gonzalo Bravo sobre esta
fecha tan especial para la
comunidad católica dioce-
sana, «¡feliz aniversario!,
hace 95 años fue creada la

Diócesis de San Felipe de
Aconcagua. Recordemos
que fue aquel lejano 18 de
octubre de 1925 mediante la
bula papal Apostolici
muneris ratio de Pío XI,
que se promulgó la crea-
ción de nuestra Diócesis, es
por ello que queremos cele-
brar estos próximos cinco
años para preparar el cen-
tenario de nuestra diócesis
y alegrarnos de tanto bien
que hemos recibido tantos
laicos, laicas, tantos sacer-
dotes, religiosas, ministros,

ministras que han podido
hacerle el bien a ustedes y
a su alma. Un aniversario
grande y con un corazón
enorme para darle gracias
a Dios por acordarse de
esta tierra nuestra, que ya
es tierra de evangelización
con todos los servicios que
queremos mejorar. Este
aniversario lo queremos
dedicar a los sanfelipeños,
a los petorquinos y a los
andinos, para que con la fe
que el Señor nos ha regala-
do, podamos crecer en una

Iglesia más viva, más ser-
vidora, más cercana, más
humana. Los queremos in-
vitar para el domingo 18 de
octubre a las 12:00 horas a
compartir la Eucaristía y
puedan seguir la trasmi-
sión y conectarse por Face-
book Live a Comunicacio-
nes Obispado de San Feli-
pe, para que juntos celebre-
mos este nuevo aniversa-
rio», dijo la primera autori-
dad de la Iglesia en Aconca-
gua.
Roberto González Short
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La Artrogriposis Múltiple Congénita que sufre no es degenerativa:

Todos apoyando a ‘Leíto’ López para que pueda ser muy pronto operada

NO LE PODEMOS FALLAR.- Así afecta esta enfermedad a nuestra ma-
ravillosa amiguita, de quien sus padres dieron su autorización para publi-
car esta fotografía. Su vida puede cambiar si entre todos reunimos con
esta Lucatón el dinero de las operaciones.

UNA LUCHADORA.- Camila y su bella hija visitaron nuestra Sala de Re-
dacción para conectar con nuestros lectores a través del amor que irra-
dia la pequeña Leonor.

LUCATÓN POR LEÍTO.- Sus padres Carlos López Rocco y Camila Esco-
bar están luchando con todo su corazón para que Leonor pueda recibir sus
terapias y también recaudar fondos para que sus piernas y manos sean
operadas cuanto antes.

Una tremenda y poderosa ‘Lu-
catón’ es la que está en desarrollo
para ayudar a una guagua de ape-
nas un año de vida llamada Leo-
nor Amalia López Escobar,
preciosa nenita que nació con Ar-
trogriposis Múltiple Congénita
(AMC) o Síndrome Artrogripóti-
co, o sea, que nuestra regalona
amiguita nació con rigidez de sus
cuatro extremidades, esto produc-
to de una disminución de la mo-
vilidad mientras están en el vien-
tre materno.

Sus padres Carlos Francis-
co López Rocco y Camila Paz
Escobar Ayala están luchando
con todo su corazón para que ‘Leí-
to’ pueda recibir sus terapias y
también recaudar fondos para que
sus manos y piernas sea operadas
cuanto antes, una vez que logren
conseguir al menos $5 millones,
de los que por ahora ya han reci-
bido $510.000 con esta Lucatón.

TODOS CON LEÍTO
Al mediodía de este jueves vi-

sitaron nuestra Sala de Redacción
Camila Escobar y la pequeña Leo-
nor, «nuestra hija tiene un año
de edad, somos vecinos de Pobla-
ción San Felipe, ella no puede
mover sus cuatro extremidades
afectadas, este mal no es dege-
nerativo, o sea, que con opera-
ciones y mucha terapia ella po-
drá ir recuperando control de sus
pies y manos, de momento Leíto
lleva siete meses usando yeso
para enderezar sus piernas, cada
15 días le cambian los yesos, o
sea, catorce yesos, pues al inicio
los cambios del yeso eran una vez
semanal (…) Como no hay espe-
cialistas del nivel que mi niña ne-
cesita, entonces estamos espe-
rando la cotización en Clínica
Las Condes, nos indican un
aproximado de $5 millones por
estas operaciones, hay pocos es-
pecialistas y no están en el siste-
ma público», dijo la madre de
Leíto.

Según nos informó Camila, a
la niña la han tratado en el Hos-
pital Luis Calvo Mackena de San-
tiago, pero no ha logrado recibir
la atención que esperaba, esperan
que pronto la bebé pueda estar en
alguna lista de espera.

«Existen menos de 30 niños
en el país con este síndrome, no-
sotros estamos conectados en
grupo de WhatsApp, así vamos
coordinando entre todos cual-
quier buena noticia sobre las
oportunidades que existan para
nuestros hijos con este síndro-
me», agregó Camila a Diario El
Trabajo.

Esta Lucatón por Leíto está
funcionando a través de la Cuen-
ta RUT Banco Estado Nº
20.088.660-7, correo:
escb.camila@gmail.com a
nombre de Camila Paz Escobar
Ayala, y el celular de contacto es
el +56 9 9241 6950.
Roberto González Short



88888 EL TRABAJO  Viernes 16 de Octubre de 2020

Jesús Pino mira con optimismo lo que Unión San Felipe hará en el futuro

Raúl Amar se adapta al ritmo e intensidad
del básquet de Estados Unidos

Comienzan a reforzarse equipos de cara
a rueda de revanchas del campeonato

El capitán es uno de los jugadores más regulares en el equi-
po aconcagüino.

El zaguero central y ca-
pitán de Unión San Felipe,
Jesús Pino, se refirió al
prometedor presente del
Uní Uní, pese a las dos últi-
mas caídas en línea y que a
su juicio para nada empa-
ñan una campaña que ilu-
siona. «Todavía nos queda
un largo camino por reco-
rrer. El profesor siempre
nos dice que el camino es

muy largo, y que hay que ir
paso a paso. Tenemos muy
claro que para sostener
todo esto hay que seguir
mejorando algunas cosas»,
reflexionó el jugador.

Pino contó cual fue la
fórmula que aplicó el con-
junto albirrojo para poder
entreverarse en la parte alta
del campeonato, el que in-
cluso llegó a liderar por tres

jornadas. «Trabajamos
bastante el sistema táctico.
Todo lo que hicimos en la
cancha estaba trabajado,
nada quedaba al azar. La
idea fue siempre ser un
equipo corto, que utilizaba
bien a los jugadores más
hábiles para hacer el des-
equilibrio. Eso nos llevó a
tener buenos resultados».

Uno de los motivos que

muchos ven como factor
que desencadenó los tras-
piés con Barnechea y Maga-
llanes, fue el hecho que al
Uní Uní los rivales comen-
zaron a mirarlo distinto,
apreciación que si bien es
cierto el capitán comparte,
dice que debe pasar a un se-
gundo plano, porque el éxi-
to solo dependerá de lo que
ellos hagan. «Independien-
te del factor motivacional
que puedan tener los riva-
les que enfrentemos, siem-
pre debemos mejorar. Que-
remos conservar la posi-
ción y deberemos defender-
la con actitud y mucha con-
centración», analizó el refe-
rente albirrojo.

El argentino Lucas Wilchez se convertirá en el gran nom-
bre de la Primera B chilena.

Inmediatamente cul-
minada la primera rueda
del torneo de la Primera
División B, los equipos
echaron a andar sus grúas
para reforzar los respecti-
vos planteles para poder
ser competitivos, y de esa
manera puedan pelear
por quedarse con uno de
los dos ascensos a la serie
mayor de nuestro balom-
pié nacional.

No cabe la menor
duda que la mayor aten-
ción estará centrada en
los clubes más potentes,
como es el caso de: Co-
breloa o Rangers, los
que tendrán una segun-
da parte al límite y sin
margen de error. Unión
San Felipe no quiere
quedarse atrás por lo
que buscará confirmar
su hasta ahora buena
performance, y para
conseguir dicho objetivo
ya aseguró el concurso
del zaguero central Fla-
vio Rojas, al que en los
próximos días se unirá
el conocido volante
ofensivo Lucas Wil-

chez, quien antes de inte-
grarse al plantel albirrojo
deberá superar una serie
de exámenes médicos
para garantizar que podrá
jugar.

Este es el movimiento
que hasta ahora se registran
en los libros de pases:

Cobreloa: Carlos Ross
(delantero).

Deportes Copiapó: Die-

go García (defensa), Jor-
ge Luna (volante), Fede-
rico Martínez (delantero).

Santiago Morning:
Fabián Marzuca (entre-
nador).

Rangers: Enzo Ruiz
(volante).

Deportes Valdivia:
Lucas Simón (delantero).

Unión San Felipe: Lu-
cas Wilchez (volante).

El jugador formado en el Prat está jugando sus opciones
para ingresar al básquet universitario en las tierras del
‘Tío Sam’.

La joven promesa del
básquetbol nacional, Raúl
Amar, concedió una breve
entrevista a un medio digi-
tal americano que sigue la
suerte que corren los juga-
dores chilenos que se aven-
turan en el baloncesto nor-
teamericano.

Como ya es ampliamen-
te conocido, el deportista
sanfelipeño es parte de un
programa en el cual deberá
jugar 40 partidos para po-
der estar en vitrina. Si la
suerte y el talento lo acom-
pañan, el goleador históri-
co del Campioni del Doma-
ni ingresará a un centro de
estudios superiores para
comenzar a jugar en el bás-
quetbol universitario.

A continuación, damos a
conocer la nota que tuvo a
Raúl Amar como protago-
nista:

- ¿En qué consiste tu
temporada 2020 – 2021
en Miami Prep?

- La academia funciona,
cuenta con una amplia ex-
posición de jugadores.

- ¿Cómo te sientes ya
con varios partidos por
Miami Prep?

- Bueno, de a poco he ido
tomando confianza; me he

podido ir adaptando al jue-
go que es más rápido e in-
tenso.

- ¿Cuál es la mayor
diferencia entre el bás-

quetbol norteamerica-
no y el chileno?

- Acá (EEUU) son más
rápidos, fuertes y más atlé-
ticos.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo. Actividades
Solidarias. Emprendimientos personales. Ollas
Comunes. Noticias de tu comunidad. Iniciativas a
Beneficio o la Historia de tu Club deportivo…
+56969181819, con Roberto González Short.
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Sanfelipeño será el primer chileno en competir en serie estelar de la Baja California

El piloto aconcagüino Javier Pérez competirá el próximo mes en la carrera de motos más
larga del mundo.

Sobre una KTM 450 del
equipo Monkey Business, el
próximo 17 de noviembre el
piloto sanfelipeño Javier
Pérez Potzsch, correrá en
la carrera de motos que Red
Bull califica como la más
larga del mundo. La Baja

1000 en California.
El piloto de 29 años de

edad ha desarrollado una
productiva carrera en Esta-
dos Unidos, logró asegurar
su concurso en el importan-
te evento deportivo al con-
seguir los apoyos económi-

cos que se necesitan para
poder intervenir en una cita
de carácter mundial. Javier
Pérez será parte de la cate-
goria Pro Moto Ironman,
que es la más importante de
toda la Baja California
México.

En la carrera que tiene
como escenario el desierto
norteamericano, los pilotos
son exigidos al límite al te-
ner que correr sin pausas
entre 20 a 25 horas. «Esta-
ré en un equipo mexicano

que la verdad es un sueño
poder integrar. De verdad
me siento bendecido poder
integrarlo porque cuentan
con una logística impresio-
nante y mecánicos de pri-
mer nivel mundial, lo que

me permitirá correr en
buenas condiciones al te-
ner una moto de calidad
con componentes de pri-
mera calidad», contó Ja-
vier Pérez a El Trabajo
Deportivo.
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AVISO: Por robo quedan
nulos cheques Nº 8510140
al 8510165, 8510137, Cta.
Cte. Nº 97-47665-66 del
Banco Scotiabank, Suc.
San Felipe.                    14/3

AVISO: Por robo quedan
nulos cheques Nº 5042818,
5042821, 5042835,
5042808, 8080206 al
8080208, 8080221,
8080224 al 8080225,
5042845 al 5042850,
5048201  al 5048250,
5002143 al 5002150,
5002101 al 5002102,
5002110, 5002124,
5002127, 5042841 al
5042842, 5002130,
5002134, Cta.Cte. Nº
46061363 del Banco de
Crédito e Inversiones, Suc.
San Felipe.                    14/3

Cita cumbre comerciantes ambulantes y alcalde se realiza hoy a las 09:00 horas

Esta es la calle donde quieren instalarse los 45 comerciantes ambulantes de San Felipe
(Prat entre Toro Mazote y Portus)

Gabriela Martínez en su puesto atendiendo.

Christian Beals, alcalde su-
plente.

Hoy será un día clave
para las intenciones tanto
de los comerciantes ambu-
lantes de San Felipe como
para la propia municipali-
dad, porque se van a reunir
a contar de las 09:00 horas
con el alcalde Christian
Beals Campos.

El día miércoles Ga-
briela Martínez, vocera
de los comerciantes que
agrupa a unas 45 personas,
decía que hasta ese momen-
to no habían tenido ningu-
na respuesta desde el muni-
cipio, teniendo en cuenta
que había una cita, pero se
presentó el tema de la elec-
ción por parte de los conce-
jales, del alcalde suplente
que está reemplazando al
destituido alcalde Patricio
Freire Canto, situación
que aún no se resuelve en el
Tricel (Tribunal Calificador
de Elecciones).

«No hemos tenido nin-
guna respuesta del señor
alcalde, lo único es que nos
quiere mandar a la alame-
da Yungay, pero todos los
comerciantes ambulantes
nos negamos porque allá

no anda nadie, todos nos
hemos juntados y hablado
de la situación y queremos
ganarnos allá en Tricot,
ubicada en calle Prat entre
Toro Mazote y Portus»,
«dijo la vocera Gabriela
Martínez.

- Siempre les ha gus-
tado ese lugar a ustedes,
¿por qué?

- Lo que pasa es que
igual allá anda gente, es más
amplio, tenemos dos vere-
das y la calle se cierra en las
mañanas, por último, que
nos diera un horario de no
sé de 08:30 a 3 de la tarde,
que es el horario que se abre
la calle, pero no hemos te-
nido ninguna respuesta, to-
davía estamos esperando
que el alcalde nos dé la cita
para reunirnos porque dijo
que iba a hacer una reunión

con los ambulantes y toda-
vía no la hace y queremos
saber qué pasa con eso.

- ¿Esa reunión esta-
ba planificada cuando
se iba a elegir alcalde?

- Sí, pero no nos dejaron
entrar y ahora estamos es-
perando cuándo nos va a
dar la cita, pero lo vemos
muy lejano ya.

- Gabriela, ustedes
están conscientes que
de igual manera perju-
dican un poco al comer-
cio establecido que paga
arriendo, patente, eso
me parece que lo han
conversado entre uste-
des, pero están en la ca-
lle por un tema de tra-
bajo porque algunos
han tenido que tirarse a
la calle como se dice.

- Sí, igual entendemos al
comercio establecido por-
que ellos pagan patente, fac-
turas, derechos y todo, pero
¿qué pasa con nosotros?, los
comerciantes ambulantes
también podemos pagar,
nosotros no queremos estar
gratis, por último pagar
mensual, una cuota o algo
así, y también trabajar con
una credencial que diga que
somos de acá de San Felipe,
pero queremos trabajar
tranquilos, no que nos an-
den echando los inspectores

a cada rato, no echen a Ca-
rabineros, eso ya no quere-
mos.

- En su momento co-
mentó que ustedes te-
nían problemas con al-
gunos comerciantes
que vienen de afuera, se
sigue dando ese proble-
ma e incluso usted me
hablaba de un joven de
Calle Larga que había
lanzado un escupitajo a
una inspectora munici-
pal, ¿se sigue con ese
tipo de problemas, está
llegando más gente de
Santiago cada día?

- No, acá nosotros los
sanfelipeños de a poco he-
mos hablado por ejemplo
con los niños de Los Andes,
que ya no vienen para acá,
estamos solamente de San
Felipe.

- ¿Eso lo deja claro
usted?

- Sí.
- ¿Siguen siendo 45

aproximadamente, han
aumentado o hay me-
nos ahora?

- Seguimos los 45.
- ¿El lugar en la ave-

nida Yungay no les gus-
ta a ustedes?

- No, no porque no hay
gente allá, no anda gente.
Mire, imagínese los que es-
taban acá en la terraza, los
mandaron allá al terminal
de buses y esos negocios
como que nadie va para allá,
murieron como se dice, en-
tonces nosotros no quere-
mos lo mismo, porque si
nosotros vamos para allá,
¿quién va a ir?... nadie, de
primera pueden ir, pero pu-

cha después no va a ir na-
die, es como lo que pasó con
el comercio que estaba en la
terraza.

- ¿Cuál es la solución
que le ofrecen al alcalde
en caso que se reunie-
ran hoy o mañana mis-
mo?

- Que nos dé una calle
que sería donde está Tricot.

- ¿Calle Prat entre
Toro Mazote y Portus?

- Claro, porque esa calle
es amplia, pucha nosotros
los ambulantes podemos
cancelar mensualmente un
piso y las credenciales.

- ¿Están conscientes
de las incomodidades
que generan al público
en general al momento
de transitar por el espa-
cio que ocupan?

- Sí, si estamos claros,
pero igual nosotros mante-
nemos un límite, por ejem-
plo para que la gente pueda
pasar tranquila.

Consultado en radio
Aconcagua el alcalde de San
Felipe, Christian Beals
Campos, dijo que tenía que
reunirse con los comercian-
tes, «pero la opción de tra-
bajar alrededor de la plaza
no es compatible con este
factor Covid-19. Tengo re-
unión el próximo viernes
(hoy) a las nueve de la ma-
ñana, porque les voy a ofre-
cer una alternativa de desa-
rrollarse en un lugar donde
puedan establecerse con las
medidas básica e higiénicas
que es baño químico, lava-
do de manos, que es lo que
se requiere para contener
esta zona, porque estamos
en una situación especial y
eso las medidas hay que
mantenerlas», señaló Beals.

Importante recordar
que hoy a las 09:00 horas se
van a reunir los comercian-
tes ambulantes con el alcal-
de Beals Campos.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Busque solucionar las cosas antes
estas se agraven mucho más. SALUD: Ju-
gar con su salud como una ruleta rusa no
es lo más prudente. DINERO: Las cosas
se irán dando para que pueda dar inicio a
su emprendimiento. COLOR: Blanco. NÚ-
MERO: 12.

AMOR: Reprimir sus sentimientos no le
ayuda a su corazón y a que este encuentra
la felicidad. SALUD: Los cuadros de estrés
puede llegar a ser peligrosos si es que no
les pone atajo. DINERO: Mucho cuidado
con estar solicitando créditos en forma des-
mesurada. COLOR: Rojo. NÚMERO: 2.

AMOR: El amor se puede presentar en
cualquier momento y de un modo inespe-
rado. SALUD: Es importante que no sacri-
fique su tiempo de descanso. DINERO: Ojo
con rechazar más de una oferta buena para
usted y su futuro laboral. COLOR: Verde.
NÚMERO: 4.

AMOR: Los celos en su justa medida no son
malos, pero caer en extremos no será para nada
beneficioso para la relación. SALUD: El ritmo
de trabajo tan enardecido puede pasarte la cuen-
ta en cualquier momento. DINERO: Ojo con
poner en riesgo su situación financiera. COLOR:
Salmón. NÚMERO: 11.

AMOR: La mejor manera que pueden co-
nocerle es mostrándose a los demás tal y
cual. SALUD: Peligro de infecciones urina-
rias, cuidado en donde orina. DINERO: Ten-
ga cuidado con dejar escapar una impor-
tante posibilidad de desarrollarse profesio-
nalmente. COLOR: Granate. NÚMERO: 6.

AMOR: Antes de hablar piense bien las
cosas, ya que no sabe que disposición tie-
ne la otra persona. SALUD: El tema circu-
latorio debe ser tomado muy en cuenta.
DINERO: Lo monetario es significativo,
pero hay cosas aún más importantes. CO-
LOR: Rosado. NÚMERO: 10.

AMOR: No repita los errores del pasado,
tiene la posibilidad de hacer las cosas bien.
SALUD: La mala vida solo te termina por
perjudicar. Analice si eso quiere para us-
ted. DINERO: Trate de tener una actitud
más colaborativa con sus colegas. COLOR:
Lila. NÚMERO: 3.

AMOR: Cuidado con tratar de manipular las
cosas, eso no está bien y tendrá conse-
cuencias más adelante. SALUD: Cuidado
con exponerse a contagios. DINERO: Siem-
pre debe estar preparado/a para imprevis-
tos en lo financiero. COLOR:  Amaril lo.
NÚMERO: 21.

AMOR: Es tarea suya hacer sentir a los demás
que son parte de su vida y que son importantes
para usted. SALUD: Sería muy beneficioso para
usted hacer más actividad física. DINERO: Or-
ganícese bien para iniciar de buena forma en lo
económico esta segunda quincena de octubre.
COLOR: Naranjo. NÚMERO: 22.

AMOR: Si alguien desea estar junto a
usted debe aceptarle por completo. SA-
LUD: Pasar rabias no le ayudará a mejo-
rar su condición de salud. DINERO:
Cuando se tienen las ganas se puede lo-
grar cuanto se proponga en la vida. Siga
luchando. COLOR: Azul. NÚMERO: 1.

AMOR: La sinceridad siempre será lo
mejor a pesar que en un principio cause
dolor. SALUD: Cuidado con subir dema-
siado de peso, eso no te favorece a su
corazón. DINERO: Si falló en el trabajo
asuma con dignidad las consecuencias.
COLOR: Celeste. NÚMERO: 9.

AMOR: La vida es un ciclo en donde tar-
de o temprano se presentan las condi-
ciones para hallar la felicidad. SALUD:
Cuidado con la alimentación, trate de
hacerlo más sanamente. DINERO: Mucha
precaución para evitar caer en fraudes.
COLOR: Gris. NÚMERO: 7.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced 565
- Of. 301 - F.: 342515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 342424330 * 342408018

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe
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‘Miau’ necesita ser operado con urgencia:

Gran Rifa Solidaria para ayudar a un gatito que sufrió fracturas en atropello

GATO ATROPELLADO.- Así de maltrecho quedó nuestro amiguito ‘Miau’
en la veterinaria, con yeso y todo aún necesita una operación para poder
seguir disfrutando de las vidas que aún le quedan.

SE
RECUPE-
RA.- Así
luce por
ahora
Miau,
esperamos
que en
pocos días
pueda ser
operado
en Los
Andes.

Un penoso drama es el que
está viviendo una familia en El
Tártaro en Putaendo, luego que
hace pocos días la mascota de la
casa, el gatito regalón llamado
‘Michael’, llegó a la casa arras-
trándose de dolor y a muy mal
traer, pues fue atropellado por al-
gún vehículo del sector. La dueña
del felino, Verónica Bustaman-
te Henríquez, es quien nos re-
lató lo sucedido con su mascota y
de cómo ahora la familia necesita
recaudar fondos para realizar ope-
ración y tratamiento veterinario al
animalito.

«Nosotros somos una familia
muy amante de los animales, a
nuestra localidad llegan a aban-
donar muchos perritos y gatitos,
de los cuales la mayoría se han
quedado en nuestra casa, donde
los cuidamos de la mejor manera
posible, e intentamos darlos en
adopción. ‘Michael’, o ‘Miau’,
como lo llamamos en casa, llegó
solito buscando cobijo y amor, y

no tardó mucho en ganarse nues-
tro corazón, él tenía un hermani-
to ‘Gordo’, que murió en circuns-
tancias desconocidas, no lo pudi-
mos salvar», nos comenta Veró-
nica.

- ¿Qué es lo que le ocurrió
al gatito ‘Miau’?

- El pasado viernes 9 de octu-
bre, a eso de las 10 de la mañana,
entró arrastrándose con la ayuda
de sus patitas delanteras nuestro
gatito, me apena mucho recordar
ese día ya que sólo notamos que
tenía algún tipo de órgano o teji-
do fuera, pensando así que su es-
tómago estaba abierto. Sufrimos
mucho, ya que supusimos que es-
taba agonizando y adolorido has-
ta más no poder. Luego al llamar
a mi papá, él se aseguró de que era
una de sus piernas la que tenía
fracturada, para ser más exacta,
una fractura expuesta.

- ¿Qué hicieron entonces
con el pobre gato?

- Rápidamente acudimos a un
centro veterinario de San Felipe al
que habíamos llamado para que
nos esperaran listos. Lograron es-
tabilizarlo, pero su diagnóstico era
reservado. Estaba más complica-
do de lo que aparentaba, despelle-
jamiento de lamida de su zona
lumbar hasta las patas, dos frac-
turas una en cada patita de las
cuales una fue expuesta. El médi-
co que nos atendió sugirió derivar-
lo a otro especialista, mencionar
que estuvo desde el viernes hasta
el día martes hospitalizado en ob-
servación por posibles golpes in-
ternos que podrían notarse pasa-
da las horas, teniendo una cuenta
de $225.000.

- ¿Cómo les fue con este
otro especialista?

- Acudimos así al centro vete-
rinario de Los Andes, donde nos
explicaron opciones de tratamien-
to para nuestro gatito, donde se
habló de $500.000 una operación
y otra $860.000, la primera una
muy buena opción con resultados
favorables en la mayoría de los
pacientes según la experiencia del
doctor, lo más complicado ha sido
el daño sufrido en su tejido o ‘cue-
rito’.

- ¿Qué solicitan ustedes a
los lectores de Diario El Tra-
bajo?

- Probablemente se me esca-
pen algunos detalles, pero lo que
queremos lograr con esta difusión
es que nos ayuden a costear la ope-
ración de nuestro regalón. Para
nosotros es difícil pedir dinero,
pero nos unimos como familia y
quisimos realizar una rifa, con
premios donados por nosotros.
Esperamos poder recaudar dine-
ro para amortiguar los gastos, por
ningún motivo queremos dejarlo
así, no es opción. Con esto tam-
bién quiero tratar de concientizar
la tenencia responsable de anima-
les: castrar a tu animalito evita
que engendre nuevas vidas y así
queden abandonados, si adquie-
res un animal por favor hazte car-
go, no sólo dándole agua y comi-
da que es un derecho básico, si no
preocupándote de su salud. Tam-
bién quiero llegar al corazón de los
conductores, si bien es cierto a
veces es imposible evitar atrope-
llar un animalito, por favor pres-
ten ayuda, avisen, es muy triste
encontrarse con animalitos falle-

cidos todos los días. La Rifa se rea-
lizará el próximo 30 de octubre a
las 19:00 horas por Face Live de
Verónica Bustamante, los in-
teresados en ayudar al tremendo

Verónica Bustamante, dueña de
‘Miau’.

‘Miau’, pueden contactarme al
+56951932779. Cuenta Rut Ban-
co Estado: 18.259.437-7 a nombre
de Paula Morales.
Roberto González Short

En dos semanas podrían instalar dos más:

Municipio instala hoy primer resalto en Avenida Chile de Villa El Canelo 1

VIENE RESALTO.- Varios funcionarios del Departamento de Tránsito se
constituyeron en terreno para evaluar la solicitud de los vecinos, especí-
ficamente en Avenida Chile.

APLAUDEN GESTIÓN.- Los vecinos se mostraron agradecidos por la ra-
pidez con que ha reaccionado el Municipio.

Luego que en Diario El Tra-
bajo publicáramos este jueves un

amplio reportaje en el que se re-
fleja la molestia de los vecinos de

Avenida Chile en Villa El Canelo
por la inexistencia de reductores
de velocidad frente a los acciden-
tes automovilísticos que ocurren
con regularidad en ese sector, la
misma mañana de este jueves va-
rios funcionarios del Departa-
mento de Tránsito, por instruc-
ción del alcalde suplente Chris-
tian Beals, se constituyeron en
terreno para evaluar la solicitud de
los vecinos, específicamente en
Avenida Chile.

Según informó el Municipio a
nuestro medio, hoy viernes se ins-
talará el primer resalto (lomo de
toro) en esta arteria, y durante los
próximos 15 días se evaluará la
colocación de otros dos elementos
de reducción de velocidad con el
propósito de lograr que todo este
circuito sea lo más seguro para
peatones, mascotas y ciclistas.
Roberto González Short


